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Crédito: Archivo/ EL NUEVO DÍAEn el 2021 se realizaron a la empresa de Interaseo 

aproximadamente 20 requerimientos entre los que estaba fallas en la recolección de 

basuras. 
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Cabildantes vieron inconsistencias en los datos suministrados con lo que se refleja en 

la factura. 

PUBLICIDAD 

 Esté bien informado con El Nuevo Día en Google News 

Ante las denuncias y la percepción de que la ciudadanía ibaguereña paga 

mucho por el servicio de aseo, cuando, constantemente la basura pulula en 

algunas zonas, el Concejo municipal citó a debate de control político a 

Interaseo, Ibagué Limpia y la Personería municipal. 





Jorge Cuéllar/ EL NUEVO DÍAAyer se adelantó una jornada de limpieza en la calle Tercera. 

Durante la sustentación que se realizaron desde las tres entidades, se pudo 

conocer las actividades que adelantan, y en qué se sustentan los cobros que 

realiza el operador de aseo Interaseo a cada usuario. 

El costo de recolección y transporte, el de la disposición final de las basuras, 

tratamiento de lixiviado, toneladas a cobrar en tarifa, entre otros factores que 

se reflejan en el recibo de Celsia y no en el de acueducto como se acostumbra 

son algunas de ellas. 

Conforme al pronunciamiento de varios cabildantes, el cambio de facturador 

se debe a una negociación económica que beneficia al operador a sabiendas 

que la empresa de energía tiene mayor cobertura en la ciudad. 

“Falta solidaridad con el usuario, se olvidaron que el 85 % de las personas que 

iban a  meter en la facturación de Celsia eran estrato 1 y 2, por eso el clamor 

de la ciudadanía que dice que paga más aseo que energía. Entre aseo y 

alumbrado, Interaseo representa el 45 % de la factura de energía, lo que es un 

problema para muchos usuarios” dijo Pedro Mora uno de los concejales 

citantes. 

Por otro lado, las intervenciones a espacio público, solo se realizan en las áreas 

que estén establecidas en el Plan de gestión integral de residuos sólidos, Pgirs 

del cual muchos son conscientes que no está actualizado. 

Sin embargo, se escucharon voces de desacuerdo y preocupación cuando el 

gerente de Ibagué Limpia, Sebastian Perdomo Rondon, dijo que el último que 

se tenía era del 2008, al igual que el del censo arbóreo, y por ello aún habían 

espacios sin intervención (poda, jornadas de lavado). 

El cabildante Javier Mora, catalogó como graves dichas palabras, “¿cómo 

estamos haciendo el trabajo si no se tienen los censos actualizados?” ya que al 

parecer se trabaja con una información demasiado desactualizada, pues la 

última modernización fue del 2016; frente a eso el gerente se retractó. 

  

Esquema de solidaridad 

Por ley, están establecidos unos subsidios establecidos en los servicio públicos 

y de acuerdo con lo comentado por Erica Saavedra hay unos porcentajes 

máximos pero se aplican los mínimos de la siguiente manera: 

Para estrato uno el máximo es el 70 % y se aplica el 20 %, en el 2 es el 40 % y 

se estableció el 15 %, en el estrato 3 el máximo es del 15 % y se dispone del 2 

%. 

Respecto a las contribuciones del estrato cinco se debe aportar el 50 % y en el 

Seis el 60 %, el área industrial realiza un aporte del 30 % la comercial del 50 % 

y para la oficial no aplica ninguno. 



Dicha distribución dejó en evidencia que se redujo el apoyo a las 

comunidades, lo que no es ningún delito, porque la norma le da la flexibilidad 

a la empresa, pero desde varias curules se hizo un llamado para que en el 

establecimiento de las tarifas venideras próximas tarifas a establecer en el 

nuevo año cuando la ciudad volvió a ocupar el segundo puesto de desempleo 

y algunas personas dejan de comer por cubrir los servicios. 

El concejal Cesar Franco manifestó que ante el inconformismo por el cobro, iba 

a pasar la solicitud al senador David Luna y a Miguel Barreto para que tomen 

las banderas en el Congreso y se haga una reducción como pasó con Celsia. 

  

Rural  

Algunas áreas de las zonas rurales, fueron incluidas en el Pgirs, y aunque las 

tarifas para esos usuarios sean distintas a los de la urbana, también hay 

preocupación porque en algunas veredas, se les cobra por un servicio de aseo 

que no reciben, y cuando la basura que generan es poca. 

Entre los ejemplos llevados al recinto, estuvo el de la vereda la María donde 

habitantes de  donde la comunidad usa un puente para llegar a la zona urbana 

ya que por ahí cruza el río Alvarado, el cabildante Pedro Mora dijo que la 

posibilidad de que se brinde un servicio de aseo es casi imposible pero les 

cobran una tarifa entre los 21 a 28 mil porque están categorizados en estrato 

dos, pero en planeación dicen que esa vereda no tiene estrato por ser zona 

rural. 

El concejal Orlando Rodriguez, con recibos de energía en mano y conforme a 

lo que expuso la gerente de Interaseo, dijo que la tarifa que se cobra es 

superior a la que la funcionaria dijo que se cobraba, por tanto, el cabildante 

sostuvo que las CRA no podían seguir colocando tarifas en “contubernio” con 

las empresas porque se vuelve un monopolio. 

  

Árboles  

El cabildante Orlando Rodriguez en varias oportunidades había manifestado 

que la información entregada por Interaseo sobre las talas de árbol no parecía 

realizada por humanos y menos cuando se tenían apenas seis cuadrillas 

laborando; por mes se estarían podando entre 10 mil a 11 mil. 

Por lo que dijo que había pedido la misma información en tres oportunidades, 

pero cada vez que fue suministrada los datos del mismo mes y año eran 

diferentes, “hacen las podas desde los escritorios y nos la cobran vía tarifaria, 

por eso es que el servicio está caro” acotó Rodriguez. 

  

Respuestas  



Desde Interaseo, Erica Saavedra dijo que a veces había algunos retrasos en la 

prestación de servicios, pero nunca algo incontrolable y que habían zonas 

críticas que atienden como el centro, donde se han retirado algunos 

contenedores porque no se estaba realizando la disposición de los residuos de 

manera adecuada y había congestión. 

Asimismo, manifestó que se harán campañas de sensibilización ciudadana 

para mejorar el sentido de pertenencia en la ciudad, igualmente, que los casos 

de las tarifas se deben revisar de manera individual.  

El Gerente de Ibagué Limpia, en esta misma medida acotó que se adelantan 

labores de supervisión de las actividades que realiza el operador las cuales 

pueden socializar en cualquier oportunidad, y que se trabaja de manera 

conjunta con la Secretaría de Ambiente y Gestión del Riesgo.  
 


